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План августа по выпуску то
варной продукции коллектив 
нашего комбината выполнил на 
106,6 процента, по реализации 
продукции — на 104,4 процен
та, по выпуску железного кон
центрата — на 106,7 процента. 
ЭТО ПОЗВОЛИЛО НАШЕМУ 
КОЛЛЕКТИВУ УЖЕ 2 СЕНТЯБ
РЯ ЗАВЕРШИТЬ ПЛАН ДВУХ 
ЛЕТ И ДЕВЯТИ МЕСЯЦЕВ ДЕ
ВЯТОЙ ПЯТИЛЕТКИ ПО РЕАЛИ
ЗАЦИИ ТОВАРНОЙ ПРОДУК
ЦИИ.

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
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Слово о товарище
Н а участке буровы х р а 

бот рудника «Ж елезный», 
который носнт имя XX III 
съезда  К П СС, с начала го
да не было ни одного слу
чая невыполнения месячно
го плана. И мне хочется 
рассказать  о своем товари
ще по работе, о машинисте 
бурового станка Борисе 
Ефимовиче К арасю ке.

П риведу только один при
мер, Исклю чительный, п р ав 

да. Но где, как  не в крити- 
ских ситуациях и прояв

ляется характер человека, 
раскры ваю тся, м ож ет, н еза 
метные доселе черты. И еще. 
П обедителями в критичес
ких ситуациях вы ходят толь
ко те, кто подготовил себя 
к ним всей своей жизнью .

К ак-то после м онтаж а и 
запуска в работу СБШ -250 
серии «МН» вы явился круп
ный ..заводской дефект. И з- 
ч'" й е г о  станок нельзя бы 
ло эксплуатировать.

К арас’юк, в то время з а 
мещ авш ий старш его м аш и
ниста станка, предлож ил з а 
менить вышедш ие из строя 
напорные цилиндры други 
ми—от станка серии «А».

Борис Ефимович сам воз
главил ремонтную  бригаду, 
четко организовал работу, 
и в субботний день за одну 
смену они полностью подго
товили станок, хотя работы  
там  было на две с полови
ной смены.

С. ТИХОМИРОВ, 
старший машинист бу
рового станка № 8, ка
валер ордена Трудово
го Красного Знамени.

НАМ — ОДИННАДЦАТЬ!

Сегодня исполняется 45 лет со дня утверждения орде
на Трудового Красного Знамени. Согласно Положению, 
этим орденом за особые заслуги в области социалистичес

кого строительства, обороны страны, за отличие в труде и высокие произ
водственные показатели награждаются как отдельные лица, так и целые 
коллективы.

В этой подборке мы рассказываем о наших товарищах по работе, ко
торые за самоотверженный труд на земле Заполярья были отмечены высо
кой правительственной наградой—одним из старейших советских орденов.

Р або тает  на р у д 
нике «Ж елезном» 
б у л ь д о з е р и с т  
Адам Трофимович 
П авленко. • Р ассказать  о нем 
я попросила Федора Ефимо
вича Рубцова, товарищ а по 
работе и друга семьи П а в 
ленко.

Ну, что я о нем, о П а в 
ленко, могу сказать? Т оль
ко одно—хорош ий человек. 
И работяга, каких поискать, 
и товарищ  отзывчивый, и в 
семье у него лад . Это, так 
сказать, в общ их чертах. 
Сколько я его знаю ? Д р у ж 
бе наш ей ни много ни м а 
л о —больше 20 лет. Н ачи на
ли вместе в Заш ейке— вели 
высоковольтную  линию на 
К овдор. А дам работал  и л е 
сорубом, и разнорабочим  — 
там , где нуж ней были его 
умелые, неутомимые руки. 
Но начальство приметило, 
что есть у парня тяга к м а 
ш инам ,и когда поступили 
в мехколонну тракторы , П а 
вленко сел за рычаги. Т р ак 
тор он изучил сам остоятель
но, с каж до й  гаечкой и бол
тиком при полом ках и ре
монтах познакомился. И 
сколько я помню, А дам свое 
рабочее дело делал  по-на
стоящ ему.

Здесь, на бульдозерном 
участке, я с ним работаю

П Л Е Ч О  Д Р У Г А
шестой год вместе. И все 
эти годы П авленко — луч
ший бульдозерист. Уточню: 
не среди лучш их, а луч
ший, первый, самый-самый. 
Засл у ж и ть  это трудно.

Что скры вать, бульдозе
ристы у  всех на язы ке: и у 
водителей БелА Зов, и у эк 
скаваторщ иков. А вот о р а 
боте П авленко я нареканий 
не слыш ал. Бы л однаж ды  
свидетелем одного разго во 
ра в рабочей столовой. Н а 
сели водители на тогдаш не
го начальника отвально-до
рож ны х работ М. Н азар ен 
ко, что дороги в карьере в 
ры твинах да  ухабах. Он 
оправды вается:

— Грейдера нет!
Войтенко и посоветовал:
— П ош лите А дам а Т ро

фимовича, он вам  бульдозе
ром такую  гладь наведет— 
никакого грейдера не надо.

П ризнаться, приятно бы 
ло такое о круге слыш ать.

Н е помню случая, чтоб 
А дам на работе по какому- 
либо поводу шумел, дом а 
«конфликтовал». А выручит 
всегда. Н ечасто, но случает
ся у нас, что вдруг из-за 
поломки или болезни буль

дозериста маш ина не м ож ет 
выйти на линию. И дут к 
П авленко:

— В ыручай, Трофимыч, на 
тебя н адеж д а вся.

И бульдозер А дам а снова 
в работе: «утю жит» отвалы , 
ровняет дорогу, подъезды  в 
забои.

М ногие бульдозеристы  
применяю т на своих м аш и
нах усоверш енствования 
А дам а Трофимовича. К при
меру, предлож ил он н а в а 
ривать арм атуру  на изно
сившиеся траки. С зап ч ас
тями, известное дело, туго, 
а так  — дольш е траки слу
ж ат.

К А дам у за  советом м но
гие идут. Знаю т, что во 
всем он по-справедливости 
разберется, а не отмахнется 
от тебя, к ак  от назойливой 
мухи. Он у нас неизменный 
член рудком а. Д в а  созы ва 
подряд избирался д еп у та
том А патитского горсовета.

Почетно это—быть всегда 
впереди. А почет не ж ивет 
без хлопот. Но слава не и з 
менила А дам а Т рофимови
ча, наоборот, добавила о т 
ветственности за свои дела 
и поступки. Г. БЕРЕЗИНА.

— Д яденька, дяденька, у 
нас мальчик тонет!

П арень улыбнулся: «Ш ут
ники!» И вдруг в полынье 
у самого моста увидел 
вздувш ееся пальто. Ещ е не
много—и м альчика засосет 
под лед. Р азд у м ы вать  не
когда... Только через два 
месяца жители К овдора у з 
нали имя спасителя — Гри
горий Вертебный.

С тех пор прош ло 12 лет. 
Теперь его величаю т уж е 
полным именем: Григорий
Игнатьевич. Н еоднократно 
коммунист Вертебный и зби 
рался депутатом  А патит
ского и К овдорского С ове
тов депутатов трудящ ихся, 
сейчас он член партком а и 
член объединенного пост- 
ройкома треста «К овдор- 
строй», а у нас в автобазе 
— возглавляет партийную 
организацию .

Григорий остался все т а 
ким ж е скромным, чутким, 
отзывчивым, по-юношески 
бодрым, готовым всегда 
придти на помощь, если у 
человека беда. Не было слу
чая, чтобы он кому-то не 
помог советом, добрым сло
вом или делом.

Помню, один из шоферов 
допустил наруш ение трудо
вой дисциплины. На собра
нии р аздавали сь  голоса с 
требованием самого сурово
го наказания, вплоть до 
увольнения. Но такое реш е
ние не в правилах Вертеб-

ного. Он предлож ил повре
менить, много беседовал с 
провинившимся, бы вал в 
семье, постоянно контроли
ровал его работу и поведе
ние, подсказы вал. В резуль
тате — человек вернулся в 
строй. Э тот пример не ис
ключение. У нас говорят: ес
ли Вертебный возьмется — 
не отступит.

П осле того декабрьского 
«купания» Григорий И гн а
тьевич просты вал при лю 
бом м ало-м альском  сквоз
нячке. П редлагали путевку 
в санаторий, отказался. Го
ворит, сам вылечусь. И вы 
лечился. Уже и забы ли, ко 
гда он бюллетенил.

Сейчас у него новая м а 
шина, М А З-503. А сколько 
до нее помучиться приш 
лось! Н ачинал ведь с «чех-.- 
вертаков». Г араж ей  не бы 
ло. П ридет утром, а м аш и
на льдом обросла. Ф акела
ми разогревали. Нынче—со 
всем другое дело, но лю 
бовь к машине пришла еще 
тогда. Ч асто вместе с н а 
парником Б. Блызню ком они 
в свободное от работы  вре
мя заним аю тся машиной: 
чистят, смазы ваю т, моют. 
П отому и ездят  без поло
мок, и сменные задания вы 
полняют на 130— 140 про
центов.

ю. к у ч к и н ,
начальник автобазы
треста «Ковдорстрой».

ПОДАРОК КО ДН Ю  РО Ж ДЕН И Я
своего бригадира — А ндрея Ф едоровича Д аричева 
преподнесли его товарищ и по работе. В озглавляем ая 
Д аричевы м  ком плексная бригада вы полнила план авгу 
ста на 150 процентов и вы ш ла на первое место в со
циалистическом соревновании.

С орок лет из пятидесяти пяти прож иты х отдал  А нд
рей Ф едорович труду. Бы л на фронте. К боевым н а 
градам  у ж е  у  нас, в Ковдоре, добавились и  ̂ отличия 
за  доблестный труд. В том числе и орден Трудового 
Красного Знамени. 

v Н. РАДОСТЕВ,
начальник штаба ударной комсомольской стройки 
АБОФ.

■з и м а  н е  з а  г о р а м и

Удельный вес тонны
Если в 1962  году мощ

ности участка по сушке 
концентрата составляли 400  
тысяч тонн, то уже в сле
дующем, 1963  году, они 
выросли в три раза, и в 
настоящее время участок 
отгружает почти 2 миллио
на тонн концентрата в год.

Благодаря усилиям ра
ционализаторов участка, 
были усовершенствованы 
ряд узлов технологического 
оборудования, что позволи
ло увеличить производи
тельность сушильного обо
рудования в 1,8 раза про
тив проектной. Внедрение 
рассекателей значительно 
снизило случаи смерзания 
концентрата в вагонах в 
зимний период и уменьши
ло время их разгрузки на 
Череповецком металлурги
ческом заводе.

Одной из главных наших 
забот ярляется снижение

расхода технологического 
топлива, электроэнергии и 
других материалов. И в 
этом деле произошли пози
тивные сдвиги. Только за 
счет улучшения технологи
ческого процесса на тонну 
высушенного концентрата 
идет сейчас 8 ,2  килограмма 
мазута вместо двенадцати.

Все эти успехи достигну
ты благодаря усилиям все
го коллектива. Участок по 
праву гордится своими за
мечательными труженика
ми, такими, как машинист 
сушильных барабанов П. Бе
резкин, машинисты конвей
еров А. Чуйкина, X. Разу- 
ваева, И. Сенаторова, 
В. Съедина, электрослесарь 
Н. Титов, весовщица Л. По
лякова и другие.

П. ПЕТРУХИН, 
заместитель начальни
ка участка сушки обо
гатительной фабрики.

М ож но с уве
ренностью с к а 
зать, что основ
ные производст
венные мощности фабрики к 
работе в зимних условиях 
готовы. К оллектив участка 
дробления закончил ремонт 
экскаватора, используемого 
для  чистки приемных бун
керов от нам ерзаний руды. 
Н а этих бункерах сейчас 
устанавливаю тся датчики 
контроля наличия руды. В 
стадии заверш ения работы  
по сортировке и укладке 
запчастей на открытом и 
футеровочном складах.

П о участку обогащ ения готов
ность основного производства не 
вы зы вает сомнений. Коллектив 
участка сушки отремонтировал 
два суш ильных б ар абан а . Р а б о 
ты на третьем  скоро закон чат
ся. И хочется отметить, что в 
период его ремонта внедрен ряд  
мероприятий, которые улучш ат 
условия загрузки  барабанов, г а 
зоочистки. В первых числах ок
тября участок долж ен  обеспе
чить переход тракта  погрузки 
на сухой концентрат.

Н ар яд у  с этим, коллекти
ву следует обратить вним а
ние на укры тие 62, 66 и 67 
конвейеров, п о д г о т о в к у  
подъездны х путей, ремонт 
ж елезнодорож ны х весов, уп
лотнение торцевых стен

ВСЕ ЩЕЛИ НА УЧЕТЕ
склада  сухого концентрата.

Больш ой объем  работ вы 
полнен нынче на участке 
хвостового хозяйства, в чем 
немалую  помощ ь оказали 
нам рудник «Ж елезный», 
РСУ . Но руководству хво
стового хозяйства предсто
ит реш ить вопрос с устрой
ством зимних сбросов, р ас 
ш ирения хвостового лотка 
на насосной №  1 и т. п.

И нтенсивно идет подго
товка к зиме на канатной 
дороге. Но вы зы вает уди в
ление тот факт, что руково
дители участка сам оустра
нились от подготовки гал е 
реи 46-го конвейера. Гидро
изоляция пола там  вы пол
нена более полутора лет 
н азад , и с тех пор работы 
по утеплению галереи и гид
росмы ву ведутся от слу
чая к случаю.

Н ем алая  заслуга  коллектива 
сантехпромвентиляции ф абри 
ки в том, что системы отопле
ния, водоснабж ения, вентиляции 
будут функционировать н ад еж 
но. Это у ж е  ощ утимо, тепло на 
ф абрику уж е подано. Закончена 
также проверка внутреннего и

наруж ного освещ ения по участ
кам и служ бам .

Но крайне неудовлетвори
тельно проводится ремонт и 
утепление ворот и дверей, 
остекление на участках 
фабрики. А ведь это, по су 
ти, самые основные наши 
м ероприятия по созданию  
нормальны х условий для 
труда рабочих. Коллективы  
участков и служ б долж ны  
в ^короткий срок принять 
действенные меры к устра
нению недостатков, а м асте
ру по ремонту зданий и со
оруж ений фабрики Б. К рю 
кову с помощью рабочих 
РС У —оказать  им всесто
роннюю помощь.

Н о наибольш ую  тревогу 
вы зы вает благоустройство 
территории фабрики. Почти 
по всей промплощ адке идет 
строительство, связанное с 
АБО Ф . Но строители не то
ропятся произвести уборку 
грунта, планировку изрытой 
территории. В олнует и то, 
что цех подготовки произ
водства длительное время 
не удовлетворяет заявки

фабрики на выделение тран* 
спорта для чистки кю ветов, 
уборки мусора и м еталло
лома.

Конечно, много зависит и 
о т  нас самих. Н уж но по- 
хозяйски, береж но относит
ся к народном у добру. А 
ведь досадны е факты  ещ е 
имеют место. К примеру, по
казал о сь  кому-то, что в це
хе стало темновато, и, не 
долго д у м ая ,—гаечкой в о к 
но: пож алуйста — и свет, и 
свеж ий воздух. Или дверь 
за  собой не прикрыл — н а 
мело у двери сугроб снега. 
Д ругой старается закры ть 
—расш аты вает ее, кореж ит. 
В орота лень руками открыть 
—легче машиной. В резуль
тате закры вать их прихо
дится... бульдозером.

Я еще р аз подчеркиваю : 
если все мы станем на сво
ем производстве рачитель
ными хозевами, то больше 
сил и времени останется на 
решение основных вопросов.

Б. БЕЛОВ, 
главный инженер обо
гатительной фабрики,



9 СЕНТЯБ РЯ  -  Д Е Н Ь  ТАНКИСТА

Я солдат, мама!
Володя Казаков писал не 17 ноября. Сегодня езди- 

в редакцию. Письма с си- ли на стрельбищ е, стреля- 
ним солдатским треуголь- ли из автом ата. Я отстрелял 
ником на конверте прихо- отлично, поразил обе дели 
дят на улицу Кошица, 5, и выбил 27 очков из 30 воз

можных.
21 ноября. Д о  вечерней 

поверки — личное время: 
почистить сапоги, бляху, 
подш ить воротнички. Я уж е 
все сделал, вот и пишу.

25 ноября. Сегодня суб
бота. Скоро пойдем в кино. 
А сейчас — уборка к а за р 
мы. В среду идем уж е  на 
вож дение танка.

30 ноября 1973 года. У 
меня все нормально. Учусь 
хорош о. М есяц окончил на

где живут родители солда
та: Александр Тимофеевич, 
электрослесарь цеха подго
товки производства, и Пра
сковья Степановна, завхоз 
спорттехклуба ДОСААФ. С 
разрешения родителей мы 
публикуем строки из писем 
воина - танкиста В Л А Д И 
М ИРА КАЗАКОВА:

19 ноября 1972 года: С е
годня у  нас праздник, мы 
принимаем военную прися
гу. У нас была медкомис
сия, я уж е  начал поправ- «4» и «5». Ж и в-здоров, не 
л яться  (на 2 кг!). Посте- болею. Н едавно вернулись 
пенно привы каю  к армей- с ночного вож дения танков

по пересеченной местности. 
18 февраля. Я стал от-

ской служ бе. О деваю сь и 
раздеваю сь за  45 секунд.

К РУ ГЛ Ы Й  СТОЛ «РУД НОГО КОВДОРА

Спортивное лето, счи
тайте, прошло, и многие 
хорошие пожелания, за 
ключенные в ласкающих 
слух протокольных гла

голах «усилить, развернуть, укрепить и т. д.», перешли 
в планы будущ его года. К ним, видимо, мы еще вер
немся. В свое время. А еще точнее, накануне.

А пока, поскольку в воздухе пахнет зимой, редакция 
сочла необходимым собрать за круглым столом извест
ных в городе спортсменов и других заинтересованных 
лиц. И надо прямо сказать, что, несмотря на считаю
щиеся «неудобными» часы (пятница, 17.00), народу со
бралось даж е больше, чем предполагали. И задерж а
лись дольше, чем думали. И никого не приходилось при
нуждать к выступлению. Все, наоборот, просили слова. 
К аждому было что сказать на тему «Зима. Готовы ли 
мы к ней?».

Предлагаем читателям ознакомиться с сокращенной 
стенограммой «Круглого стола»:

личником боевой и полити
ческой подготовки. Меня
назначили заместителем  к о 
м андира отделения. Н авер 
ное, в следую щ ее воскре
сенье поеду в суточный от
пуск в город. Сегодня вы
ходной. Сейчас пойдем на 
лы ж ах , 10 км. Скоро наш е
му подразделению  предсто
ит 100-километровый марш 
н а -тан к ах . П ервое п од раз
деление водило, так  гово
рят, что трасса очень сло ж 
ная. Д а  еще ночью надо 
вести. В общ ем, сейчас в 
основном готовимся к м ар 
шу.

17 марта. С луж ба идет 
отлично, скоро конец уче
бы. О сталось всего две не
дели. П отом подготовка к 
экзам енам  и подготовка 
трассы  д л я  вож дения.

21 апреля. Сегодня у нас 
строевой смотр полка. А я 
деж урны й по роте, так  что 
на смотр не надо идти. В 
казарм е никого нет, тишина.

6 м ая. Я теперь младший 
серж ант — ком андир отде
ления. Скоро к нам приве
зут молодое пополнение. А 
сейчас идут командирские 
сборы. Вчера я встретил 
Толика Рослякова. Будет 
здесь, в нашем учебном под
разделении, овладевать во
енной наукой.

25 мая. Ж ив-здоров. Вос
питываю  молоды х курсан 
тов. Все идет по распоряд
ку дня. П огода здесь от
личная, тепло (особенно,
когда пробеж иш ь три кило
м етра). Д а , видел здесь С е
реж у Д у р ако ва, наш его со
седа. Он в нашей части, 
только в другом п од разд е
лении.

12 июня. М еня выбрали 
членом комсомольского бю
ро подразделения. Ну, а в

остальном все по-старому. 
С луж ба идет нормально. 
К урсанты  у меня во взводе 
хорош ие, собрались ребята 
ш ести национальностей: к а 
захи, армяне, азер б ай дж ан 
цы, белорусы, немцы и рус
ские. У нас начались плано
вые задания. Бы ло одно по 
вождению  машин. И я уж е 
в роли не курсанта, а ин
структора.

25 июня. И збрали секре
тарем  комсомольской орга

низации подразделения.
26 августа. Скоро будет 

наш праздник — Д ень тан 
киста. Он совпадет в части 
с днем открытых дверей. 
Уж е сейчас все приводится 
в образцовый порядок. А 
сегодня пока простое вос
кресенье. Вечером идем на 
концерт в Д ом  офицеров. 
В ы ступает ленинградский 
ансамбль «Алые паруса». А 
после обеда — кино «На 
пути в Берлин».

Л  Ы  Ж  Н  Ю !

Л . Розанов (председа
тель Д С О  «Труд» ком бина
т а ) . Н аш и зимние беды как  
две  капли воды похож и на 
летние. По многим видам 
спорта у  нас нет костяка. 
П оэтом у надо пригласить 
на работу в ком бинат не
скольких опытных спорт
сменов и с их помощью со
зд авать  коллективы. Не 
всегда мы используем и 
имеющиеся резервы. З ак о н 
чила в этом году ш колу 
слож ивш аяся ком анда де- 
вуш ек-волейболисток. С ей
час они вернулись в город 
— не поступили в институ
ты. П очему бы их не взять 
на работу в один из цехов? 
Тогда с женским волейбо
лом мы бы не знали забот.

П лохо у нас и со спорт
инвентарем. Приобрели лы 
жи «Эстония», а где они? 
К то угодно на них к атает 
ся, только не спортсмены. 
А все потому, что за  не 
сданны е лы ж и вы считы ва
ют деньгами в однократном 
разм ере. Вот дефицитный 
спортинвентарь и «теряют».

О сдаче норм ативов ГТО 
трудно вести разговор до 
тех пор, пока у нас не бу
дет стадиона. Условия н у ж 
ны. Особенно для  людей, 
ком у за  тридцать. И еще 
крайне необходимо проду
м ать вопрос о том, чтобы 
спортивно-м ассовая работа 
бы ла вклю чена в пункты 
социалистических о б я за 
тельств. Т огда бы на том ж е

руднике «Ж елезный» не от
м ахивались от участия в 
розыгрыш е первенства ком 
бината по баскетболу или 
каком у другом у виду спор
та.

Т. Донченкова- (директор
спортивного ком плекса). 
М ож ет быть, я отстала от 
новых веяний, но я против 
приглаш ения «варягов». Н и
какой уваж аю щ ий себя 
спортсмен не согласится на 
роль солиста-гастролера. Д а  
и проку от него не будет. 
Те ж е  девуш ки-волейболист
ки. В будущ ем году они 
вновь продолж ат  попытки 
поступать в институты. И 
тогда останемся опять без 
волейбольной команды.

Н ет, развитию  спорта 
«больш ие скачки» противо
показаны . П усть мы неко
торое время будем не слиш 
ком ярко вы глядеть на ф о
не области или района, сто
ит пойти на временные 
ж ертвы , сделать уклон на 
массовость, выявить, р а з 
вить собственные таланты . 
Ф ундамент залож ить. И тут 
не м ож ет быть мелочей. 
К аж д о е  соревнование д о л ж 
но стать праздником, про
ходить торж ественно. И лю 
ди к нам пойдут, если будут 
влю бленные в свое дело 
тренеры.

А. Алимов (помощник м а 
шиниста экскаватора рудни
ка «Ж елезны й», первораз
рядник по л ы ж ам ). П р а 
вильно, Т ам ара Евгеньевна,

нечего надеяться на «покуп
ных звезд». Есть свои ре
зервы. П оказали  это хотя 
бы последние общ егород
ские соревнования. Антон 
(вопрос к секретарю  неш тат
ного горкома ком сом ола), 
Вы на них присутствовали?

— Н е был. Н е знал о них 
просто. Л ы ж ники ж е сами 
собрались и провели, нико
го в известность не поста
вив.

— Вот именно, сами. Н а 
севере ж ивем , а тренера по 
лы ж ам  нет. А ведь в нашем 
виде спорта результаты  д о 
стигаю тся постоянным тру
дом на протяж ении многих 
лет. Тренируемся мы по кни
гам да  по советам  друг с 
другом. Д а ж е  такой необхо
димости, как  регулярны е 
встречи с врачам и, мы ли 
шены. Н е говоря уж е о 
круглогодичных трениров
ках. Ни за  бассейном не з а 
креплены, ни лодок на ло 
дочной станции нам не вы
деляю т.

В. Петухов (водитель це
ха подготовки производст
ва, перворазрядник по лы 
ж ам ). С пециалисты-тренеры 
нужны. И тут я согласен с 
Розановы м , если я его п р а
вильно понял. Н е только 
лы ж и, вся легкая  атлетика 
отдана на откуп лю бителям. 
Н еобходимы тренеры  осо
бенно в детской спортивной 
ш коле. Хотелось бы, чтоб у 
них был ещ е и талан т  п еда
гога. Ч тоб показы вали при
мер не только на спортив
ных дорож ках.

Д алее. Х ватит нам быть 
разобщ енными. Д авно  пора 
собрать все силы в городе 
в один кулак, создать при 
горисполкоме городской со
вет общ ества «Труд». П а 
радокс, но мы встречаемся 
с ком андами треста «Ков- 
дорстрой» или геолого-раз- 
ведочной партии только на 
районных или областны х со
ревнованиях.

Именно городском у сове
ту  надо побеспокоиться,

чтоб уж е сейчас была под
готовлена беговая дорож ка 
на стадионе. И наче мы опять 
останемся на зиму без хо 
рошего льда. И, безуслов
но, лы ж н ая  трасса — полу
килом етровая освещ енка — 
м ала. М ы давно  выросли из 
нее. Там ж е  в темное время 
снег до земли выбивают. 
Необходимо увеличить ее до 
пяти километров. Ради д е 
тей необходимо. Они ж е у 
нас до января лы ж  не ви
дят. К ак ж е, спраш ивается, 
растить спортсменов?

JI. Розанов. Н ам  положен 
лиш ь тренер по плаванию . 
Д авно  пора обратиться в об
ластной совет, чтобы он пе
ресмотрел ш таты.

A. Демьянчук (секретарь 
неш татного городского ко
митета ком сом ола). Хочет
ся бросить упрек в адрес со
вета Д С О  «Труд» К овдор- 
ского ГОКа. Н е работает 
совет. Только председатель 
д а  его зам  и заметны . И  я 
не согласен, что у нас нет 
талантов. Есть. Заним аться 
с ними некому. Вот баскет
больная ком анда девуш ек 
осталась без тренера. Х оро
шо, что общ ественник н а 
ш елся, В олодя К озлов из 
треста «Ковдорстрой». К ом 
сомольцы вины с себя не 
снимают. Д а , слабо зани
м аемся пропагандой ГТО. 
Д о  чего дош ло! Есть ф ак 
ты, что наш их выпускников 
ш кол в институты не прини
маю т только из-за того, что 
они не сдали нормативы 
ГТО.

В конце сентября плани
руем провести общ егород
скую конференцию спорт
сменов. Там и выберем го
родской совет Д С О  «Труд».

B. Климов (инструктор

методист по производствен
ной гимнастике треста «К ов
дорстрой»). Среди наших 
спортсменов есть специалис
ты-отделочники. Д ом  на 
лы жной трассе отрем онти
руем, были бы материалы .

Г. Румаков (начальник це
ха технологического тран 
спорта). Отнош ение к спор
ту на комбинате надо ме
нять. Спортсмены—это, как 
правило, отличные рабочие. 
П редоставленны е им льготы 
(удлинение обеденного пе
рерыва' до двух-двух с по
ловиной часов, предоставле
ние выходных дней в суб
боту и  воскресенье, сборы 
перед соревнованиями, на
конец) всегда окупаю тся. 
Мы посоветовались с секре
тарем  комсомольской орга
низации цеха А. Б рунаком  и 
решили всех наш их волей
болистов, лы ж ников пере
вести в одну бригаду. Д у 
маю, правильно сделали.

А энтузиасты  и в городе 
есть, нечего приглаш ать. Тот 
ж е  Ю рий Быков. Б л аго д а 
ря его единоличным усили
ям  в прош лом году у  нас 
функционировала во дворе 
детская хоккейная площ ад
ка.

Л ы ж ную  трассу, действи
тельно, нуж но увеличить. 
М ож ет, не до пяти, но хотя 
бы до трех километров. 
Причем, следует составить 
план работ и закрепить к а ж 
дый пункт его за персональ
но ответственными. То ли 
за  цехами комбината, а луч
ше — за  основными пред
приятиями города. Ведь для 
всех ж е она, трасса. О со
бенно, для  детей. Они ж е у 
нас с шести лет на лы ж и 
становятся. Им бы создать 
условия, дать тренеров...

Публикуя данный отчет, редакция считает, что он 
явится своеобразным комментарием к решению послед
ней сессии Ковдорского городского Совета депутатов 
трудящихся, которая была посвящена организации спор
тивно-массовой работы в городе. Надеемся, что по пред
ложениям спортсменов (скажем, о прокладке лыжной 
трассы) будут оперативно приняты необходимые меры.

РАБКОРОВСКИЙ ПОСТ 
«РУДНОГО КОВДОРА» 

НА СТРОИТЕЛЬСТВЕ 
АБОФ

По нарастающей
Неблагоприятная обста

новка сложилась в начале 
августа на приямке ПР-1. 
Трудные геологические ус
ловия, а если проще —  
грунтовые воды, мешали 
производству бетонных ра
бот. К тому же, ощущала; 
постоянная нехватка цемен
та. И все же комплексная 
б р и г а д а ,  возглавляемая 
В. Горшковым, справилась 
с месячным заданием на 
135 процентов. В начале 
сентября бригада собралась 
на совещание и решила ос
воить в последнем месяце 
третьего квартала объем 
работ на сумму 90 п -■«- 
рублей.

М. ИЛЬИН, 
арматурщик.

А вы не забыли

.........................ВЫ НАМ ПИСАЛИ

Звонок укрощен
В редакцию обратился 

читатель «Рудного Кондо
ра» В1. В. Семешога, про
живающий на улице Лени
на возле хозяйственного ма
газина. Дело в том, что на 
наружной стене этого мага
зина установлен звонок, 
который частенько самопро
извольно включался на пол
ную мощность. Не такой 
приятный звук, особенно по 
ночам.

Как сообщил начальник 
вневедомственной охраны 
при Ковдорском Г0М А. Во
робьев, факты неисправ
ности в звуковой сигнали
зации действительно имели 
место. В настоящее время 
система полностью отрегу
лирована.
■р а з р е ш и т е  п р е д л о ж и т ь
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подписаться на газету
«РУДНЫЙ К0ВД0Р»?

С 1 сентября это можно 
сделать у общественных 
распространителей печати. 
Побеспокойтесь о том, что
бы ваш адрес и фамилия 
были правильно записаны.

Списки подписчиков и 
деньги сдаю тся в кассу ком 
бината.

Подписная цена на г о д -  
52 копейки.

Напоминаем, что в киос
ки «Союзпечати» «Рудный 
Ковдор» не поступает.

КЛЯКСА В РАСПИСАНИИ
Н икак мы не поймем, к а 

ком у расписанию  верить: то 
му, которое зафиксировано 
табличками на остановках, 
или тому, которое мы соста
вили сами в соответствии с 
собственным горьким опы 

том? В 13-30 последний ав 
тобус отправляется с пром- 
площ адки в город, битком 
набитый пассаж ирам и. И д о  
15 часов ни одна маш ина не 
появляется на линии. П осле

17-30 до 18 тож е не стоит 
пы таться уехать домой.

Вот пц поводу этих самых 
интервалов мы и огорчаем 
ся каж ды й день. То с обеда 
опоздаеш ь, то ребенка из 
садика не воврем я заб е 
решь.

А нельзя ли, что.б адм и

нистрация автопарка пере
несла на другие часы время 
обеда и пересменок водите
лей автобусов?

В. СВЕРЧКОВА, 
работница ТЭЦ.

Редактор Я. М АХЛИН.

Даем с п р а в к у :
IIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIII

ВО Д В О Р Ц Е  КУЛЬТУРЫ 
ИМЕНИ 50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ
8—9 сентября — «Ленинград

ский цирк на сцене» (8-го — 
18-30, 21; 9-го — 11).

14 сентября — Торжественное 
собрание, посвященное Дню ра

ботника леса ( 20) .
К И Н О

7 сентября — «Дикие лебеди»  
(17-30), «Папаша на воскре
сенье» (19, 21).

9 сентября — «Пеппи в стра
не Така-Тука» (16), «Суд» (18, 
20).

11 сентября — «Шельменко- 
денщик» (17, 19, 21).

13 сентября — «Поездка отца» 
(17, 19, 21).

В КИНОТЕАТРЕ «ЮНОСТЬ»
8—9 сентября — «Гроссмей

стер» (8-го — 12, . 14. 16, 18, 20, 
22; 9-го — 20, 22).

9 сентября — «Три мушкете
ра», в двух сериях (12, 14-30, 
17).

10—11 сентября — «Дела дав
но минувших дней» (12, 14, 16, 
18-15, 20, 22).

12—14 сентября — «Командир

счастливой «Щуки» (12, 14, 16, 
18-15, 20, 22).

В Н И М А Н И Е !
В клубе «И скра» треста «Ков

дорстрой» с 1 сентября начали 
работать  спортивные секции: 
волейбольная, баскетбольная, 
футбольная, лыжная, шахмат
ная, настольного тенниса, бокса.

Зап и саться  мож но в клубе с
14 до 17 часов, кроме понедель
ника.
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